

# Tierra y Libertad

## Guerra a la guerra

Este debe de ser el objetivo más fundamental que todo hombre consciente y revolucionario debe perseguir hasta su completo exterminio. No cabe duda que la llamada guerra internacional es una de las pesadillas más inquietas que hoy afectan al sistema capitalista; digo a la Banca internacional porque hay un punto de apoyo y sostén de su máquina gastada si los proyectos les salieran sin dificultades, ya que de lo contrario existe un peligro de mayor grado si su plan fracasara en la guerra que se avecina. A nosotros no nos extrañan cuantos intentos y proyectos realicen en pro de economía internacional, ya que sus intenciones son siempre en perjudicar a la clase explotada sin menoscabo que salgan beneficiadas sus ambiciones materiales. Esto lo vemos desde la guerra del 14-18: los pactos y tratados de paz no han terminado de sucederse sin que se haya visto hasta la fecha el menor resultado posible. La paradoja salta a la vista cuando vemos que Alemania a pesar de las conferencias en pro del desarme y la paz gasta anualmente más de cuatro mil millones de pesetas en gastos de guerra o sea preparándose para una nueva ofensiva. ¡Olvida el Gobierno socialfascista alemán que tiene más de 5.000.000 de trabajadores que no comen pan y que los cuatro mil millones de pesetas invertidos en trabajos de utilidad darían más resultado que en hacer armamentos para matar a sus propios hermanos!

Estas son las preguntas que los hombres que principian a despertar se hacen muy a menudo. ¿Cómo es posible repetir, que Norte América invierta más de 17.600 millones de pesetas en gastos de guerra mientras tiene en su país cerca de 10.000.000 de hombres que no tienen pan para comer? ¿Puede la humanidad seguir su curso sin que aparezca en su camino ningún obstáculo? Difícilmente lo puede hacer cuando vemos que el sistema político y económico amenaza ruina por cuantas partes se mira. Esto que es una realidad si ellos se cruzaran de brazos, no lo podrán hacer mientras quede un lazo de parentesco con la propiedad privada. El capitalismo sabe muy bien que la batalla se manifiesta cada día más reñida; las fuerzas del trabajo que no olvidan que tienen enfrente a un formidable enemigo se apresuran a elevar las conciencias y templar los espíritus para el día final del combate; los otros, la burguesía, teniendo en cuenta la desesperación y la inquietud de los sin trabajo, activan enormemente para que la guerra que se avocina llegue lo más rápidamente posible para que exterminen a los 40.000.000 de trabajadores sin trabajo que son los que con más entusiasmo pregonan la nueva revolución social.

Basta contemplar el panorama internacional para darse cuenta del desequilibrio estatal y capitalista que cada día cuenta con mayores dificultades para poder encontrar el punto de equilibrio. Cierre de Bancos, suspensión de pagos, rebaja de jornales, todo esto son factores que determinarán el golpe formidable para su exterminio como fin de un reinado de opresión y tiranía.

El interés de controlar los esfuerzos, energías y proyectos mortíferos no es localista; si hemos visto que Alemania y Norte América tienen cifras fabulosas en los sintrabajo, Inglaterra cuenta también con más de 3.000.000 que no saben dónde emplear sus energías; en cambio no es óbice para que el Gobierno inglés gaste anualmente 12.612 millones de pesetas en material de guerra para que un día no muy lejano tengan que morir los mismos que lo fabrican de sus propias armas. Francia, a pesar de ser una extensión agrícola, hoy conserva cerca de dos millones de trabajadores en paro forzoso, gastando anualmente 12.638 millones de pesetas en material mortífero. Rusia 14.400 millones, a pesar de ser un país de Hadas, cantado y poetizado por sus fules mandarines, también invierte esa gran cantidad para matar en vez de preocuparse para que la paz fuera un hecho vivo en el campo como en la industria. España no se queda atrás a pesar de sus 22.000.000 de habitantes tiene cerca de un millón que no trabajan, gastando cerca de 2.814 millones en perfeccionar armas, municiones y demás materiales mortíferos. Las demás naciones no se quedan rezagadas, ya que sus capitales peligrosos, se arman con el sudor y la miseria del pueblo. Vemos, pues, que no es un problema local ni nacional, más bien afecta a las cinco partes de nuestro planeta y ellas son las que juegan un papel importantísimo para

que tenga el mayor triunfo en la guerra cercana. El trabajador consciente debe redoblar su voluntad para que nadie y en nombre de nadie indique tan solamente la necesidad de estar bajo aviso para defender los intereses políticos. Ante estas insinuaciones tan solamente el Anarquismo tiene su camino trazado desde muchos años y sabrá responder a todo aquel intruso o colectividad que insinuara tal villanía.

La Manchuria es su primer chispazo para que la Banca internacional se acija como pretexto y de ahí salir la matanza mundial que antes que permitir la está la revolución social. Las matanzas del 14-18 no deben de sucederse; los 26.000.000 de muertos, los 8.000.000 de estropeados, más 20.000.000 de heridos deben de ser la imagen que toda madre y trabajador deben de tener grabada en su memoria. Y desde mañana guerra a muerte a todo aquel que insinúe tal cosa. Esta es la mejor respuesta que se le debe de dar a los asesinos del pueblo. Antes que la guerra, la revolución social.

Valencia, 25-12-31. José ESPAÑA

La Voluntad es nuestra mejor arma de lucha. Con Voluntad pronto puede ser un hecho la verdadera Revolución.

## La juventud de educación libertaria de Granada a la F. A. I.

Camaradas, hermanos: Con una alegría inmensa, hemos leído vuestra nota publicada en TIERRA Y LIBERTAD, la que nos sirve para contestar, no solamente a vosotros, sino también a otros compañeros de España, que surgieron la misma equivocación o confusión.

Vosotros, jóvenes de vivas aspiraciones anarquistas, no podemos disgregar las fuerzas revolucionarias del anarquismo; nosotros reconocemos que a la juventud que hoy nace se tiene que educar en una amplia libertad proporcionada en estas juventudes que hacen crecer al joven en un ambiente anarquista, para que, una vez hecha su convicción, saiga de la escuela educativa para ingresar en las filas de los luchadores por la anarquía. ¿Es esto disgregar o robustecer la anarquía? ¿Puede un joven pertenecer en principio a un grupo? ¿Pueden ser estos grupos de jóvenes ya convencidos y conocedores de su deber revolucionario? No. ¿Puede hacer esto un joven? No. Creemos que primeramente de que un joven diga simplemente que es anarquista, que la haya estudiado y la sienta.

Y para esto necesita la juventud una escuela de Educación Libertaria y Anarquista, en donde haya estudiado sus conciencias y sientan el grito rebelde de: ¡Queremos la Anarquía!

Nuestra pequeña organización no vive al margen de la Federación Anarquista Ibérica, cuando parte de ella la componen simpatizantes compañeros que están para orientar y educar a la juventud, que acude ansiosa a beber en las fuentes cristalinas del anarquismo.

Precisamente, creemos nosotros cometer un error, pero pensamos lo contrario.

La Federación Anarquista Ibérica ha sido la que ha puesto al margen a la juventud que hoy necesita que los anarquistas influyan dentro de estas juventudes, para exponer, señalar y corregir.

Las juventudes libertarias, las academias de educación libertaria y anarquista; no pueden estar dentro de la F. A. I., sino la F. A. I. dentro de todas las juventudes, para orientar y sacar de ellas hombres capacitados y convencidos.

Somos jóvenes que nos alienta nuestra madre Anarquía, y que con el cariño de nuestros hermanos de F. A. I. queremos unir nuestras inteligencias para hacer la revolución social que de una vez para siempre termine con la esclavitud que nos oprime, el Estado, Capital y Religión.

Os saluda el secretario ANTONIO MORALES GUZMAN

Granada, 24 de diciembre de 1931.

## La semana bufa

Un amigo me escribe desde Varsovia, escandalizado porque el gobierno de la república de Alcalá Zamora ha nombrado embajador en la citada ciudad a un marqués que se llama don José Olazabal, a dos condes como oficiales de la Embajada y al versallesco mosén Amadeo Ponz y Martínez, como canciller.

Es mi amigo parece que vive en Babilonia y no en Varsovia. Porque, ¿qué va ha hacer la república sino echar mano de toda esa gente? ¿Tiene otra mejor acaso?

El jefe superior de Policía ha celebrado una conferencia con el alcalde de Madrid, poniéndose de acuerdo para evitar la mendicidad en la vía pública.

Y dice que ha dispuesto que los agentes de la autoridad inviten a los obreros sin trabajo—sin trabajo y sin pan—, a que cesen en sus peticiones por las calles.

No sería mejor—pregunto yo—, que les invitasen a comer?

Invitación por invitación, esta última sería la más eficaz para terminar con este triste espectáculo. Por lo menos, hasta que los obreros en paro forzoso se den cuenta de que están haciendo los indios pidiendo lo que tan fácil les sería exigir.

Sánchez Toca (el violón) ha dicho que la Constitución es un «papel higiénico». ¡Ya veis qué léxico el de Sánchez! Pero lo malo no es el léxico. Lo malo es que, así y todo, Sánchez se ha quedado corto.

¿Qué más quería la Constitución sino ser un papel higiénico!

Al menos serviría para algo.

La esfinge no se decide a abrir el pico todavía. La esfinge es Lerroux, que ha aplazado indefinidamente su viaje a Barcelona, donde, según parece, iba a hacer trascendentes declaraciones.

Pero se ve que el viejo emperador del Paralelo se ha dado cuenta de la pérdida de su imperio y siente «canguelo». ¡Menos mal que siente algo, porque, francamente, yo creía insensible al pobrete don Ale.

Marcelino Domingo afirma que Anguera de Sojo es el mejor gobernador que ha tenido Barcelona desde hace cincuenta años.

Desde luego, si se mira desde el plano en que está situado el mejor ministro de «Destrucción Pública» que ha padecido España, desde la invasión de los bárbaros para acá.

Porque Anguera superó al fratricida Anido, aplicando la ley de Fugas en pleno día y a la vista de todo el mundo. ¿Puede esperarse nada mejor?

Si, un analfabeto, como el dominiguero Marcelino, al frente del Ministerio de Instrucción.

Son dos pios para un banco.

Ahora resulta que Cambó se siente traído hacia la república y sueña con ser Poder después de que fracase Lerroux. Así lo ha dicho Ventosa, que tiene motivos para saberlo.

Nosotros nos alegramos mucho. Porque la experiencia nos ha enseñado que Cambó acude siempre a los funerales de los regímenes imperantes.

Y sentimos unas ansias locas porque esta república de «dublé» se vaya donde el padre Padilla.

Con todo el «papel higiénico» de su Constitución, que dijo Sánchez.

Los obreros de Almería han pedido al Ministro de la Gobernación la destitución del gobernador de aquella ciudad, por estimar que su incompetencia ha producido días de luto a la población.

Ingenuos que son los obreros de Almería. Olvidan que los gobernantes no atienden sino las peticiones de las «fuerzas vivas». E ignoran que por fuerzas «vivas» se consideran a los que medran a costa de los productores, a los que se estiman «fuerzas muertas».

Que saquen las consecuencias los obreros de Almería del trabajo que nos está costando a nosotros sacudidos de encima ese «peso muerto» de Anguera.

## Tierra y Libertad

Redacción y Administración: 4.º AGRUPACION DE VIVIENDAS CALLE 7, NUMERO 433 BORTA. — BARCELONA  
Precios de suscripciones y suscripciones:  
ESPAÑA, PORTUGAL Y AMERICAS  
Paquete de 25 ejemplares, 275 pesetas, o sea a 11 céntimos ejemplar  
Trimestre ... .. 3— pesetas  
EXTRANJERO  
Paquete de 25 ejemplares 5— pesetas  
Trimestre ... .. 550 ¢  
No servimos suscripciones al no se pagas por adelantado

## Sobre la cruzada libertadora

En uno de sus últimos artículos, comenta favorablemente Eduardo Zamacois, con hondo calor humano, la feliz iniciativa de otro escritor, que propone la formación de una Liga Civil Internacional, que, integrada por todos los maestros de la Ciencia y el Arte, tenga por misión oponerse resueltamente al desarrollo de la dictadura, de la esclavitud, del despotismo, y apoyar y despertar a los pueblos débiles y oprimidos. En nombre de la dignidad humana—viene a decir—, hay que protestar del régimen de hierro que pesa sobre Portugal, Turquía, Italia, Austria, Yugoslavia, Rumania, Hungría, Polonia, Cuba, Venezuela, Perú y la Argentina.

Dada la poca independencia de los hombres de las Letras, del Arte y de la Ciencia, en parte mediatizados por los poderes constituidos, y arrastrados por la influencia de los triunfadores, dudamos de la eficacia que tendrá esa anunciada cruzada libertadora.

La idea, sin embargo, no puede ser más acertada y oportuna. Verdaderamente, el actual panorama internacional es poco halagüeño. Cada día se complican más las relaciones entre los pueblos; se crean mayores dificultades al intercambio de los productos; se agudizan las crisis económicas; se acentúa el desarrollo del imperialismo y de la fuerza.

El déficit de todos los Estados aumenta de una manera tan rápida, que todo hace prever una catástrofe económica universal. Perfeccionado en todas partes el sistema de producción, las naciones multiplican sus rendimientos, y, por lo mismo, se encuentran sin mercados para colocar sus productos, y lo que es prosperidad se convierte en crisis y paralización de industrias. Resultado de ese falso sistema de organización, es la crisis de trabajo que en todo el mundo adquiere extraordinarias proporciones. Millones y millones de seres humanos agonizan en la mayor miseria; ni producen ni consumen, y, como consecuencia, agravan de día en día la situación. La enfermedad de un órgano origina la perturbación de todo el organismo; y en el presente caso, todo el cuerpo social se halla inutilizado y descompuesto.

Por si estas perspectivas no fueran bastante deprimentes, en el Asia cada día surgen nuevas complicaciones y aumenta el peligro de una hecatombe guerrera.

## Iniciativa

A todos los anarquistas de la provincia de Alicante.

A los corazones fuertes; a los que podremos llamar soldados de choque; a todos éstos y ante las circunstancias en que nos hallamos, y aprovechando la situación en que se halla en esta región el incansable y viejo luchador Domingo Germinal, lanzo como iniciativa el celebrar una o varias reuniones para ver la forma de organizar grupos de choque, pues, camaradas, el momento está cerca y el tiempo apremia y no hay que perder ni un minuto, pues luego quizá lamentemos la falta de organización de grupos de ofensiva y defensiva. Así, pues, llamo la atención a los camaradas de Villena, Elda, Alicante, Elche, Santa Pola, Villajoyosa, Alcoy y demás pueblos de toda la provincia, en espera de iniciativas.

Os saluda este vuestro y de la causa

M. MARTINEZ

Para correspondencia, las señas siguientes: Calle de S. Antonio, núm. 31. Santa Pola.

P. D.—Tened en cuenta que la estancia del camarada Germinal será sólo de 40 a 50 días en la provincia, si los sicarios de la República no nos lo roban.

## Aviso

Camaradas: ponemos en conocimiento de todos los grupos editores que en Santa Bárbara (Tarragona), se ha reorganizado el Grupo Juventud, Cultura y Amor, cuyo fin es propagar nuestras ideas en las localidades donde se desconozcan.

Recomendamos a todos los que puedan hacerlo gratuitamente nos manden folletos para dicho fin.

Por el Grupo.

JUAN SUBIRATS

Dirección: Santa Bárbara, Arrabal Sabres. Juan Subirats.

Ante esa ola caótica de barbarie de incompreensión y de bancarrota general, bueno será que los hombres de limpias intenciones, de conciencia honrada y corazones generosos, por encima de las fronteras, se unan y se apresten a detener la carrera dislocada de una Humanidad que sólo busca su destrucción.

Más, para poder gritar al mundo sus desmanes, es indispensable esa honradez de pensamiento y esa limpieza de intenciones. Zamacois aludia en su escrito a los pueblos esclavizados, Portugal, Italia, Turquía, Cuba, etc., y para nada mencionaba el propio país donde se hallaba y éste no ha de olvidarse, si la cruzada que propugna, lejos de ser pura gimnasia literaria, es sincera y es fundamental.

Porque en España, como en los países señalados, se cometen a diario, injusticias y atropellos de tal magnitud, tan notorios y divulgados, que precisa estar desposeídos de todo atributo de civismo y de dignidad humana para no protestar clamorosamente. Aquí como allí, «no hay garantías individuales: ni colectivas; las cárceles están llenas de inocentes, a los ciudadanos de corazón libre, se les tortura».

Y no son las nuestras, manifestaciones extremistas, ni puros torneos literarios. Nuestra pluma impregnada de inmenso dolor por tanto tropello cometido, traza en las cuartillas la profunda amargura que nos embarga y la indignación que nos produce tantos y tan repetidos ultrajes.

¿Ejemplos? Podríamos enumerar a millares y toda conciencia recta y generosa tiene el deber de no ignorarlos.

No es posible ignorar que a cada momento el derecho está siendo atropellado; que las reuniones, las asambleas, los mítines, las conferencias, preparadas con toda normalidad y convocadas por organizaciones obreras, legales y responsables, están siendo violentamente suspendidas de una manera sistemática. Se clausuran los locales indefinidamente, se recogen y multan periódicos y manifiestos; se agota hasta el último límite, la paciencia de los productores y se les precipita a un movimiento de desesperación en el que podrán o no triunfar, pero, si fracasan, hundirán con ellos toda la economía y las instituciones de la nación.

Nadie puede alegar ignorancia de que en las jefaturas de policía hayan sido apaleados y martirizados los detenidos. Ahí están las sangrantes narraciones de las víctimas; las fotografías mostrando las carnes desgarradas y ensangrentadas; los certificados médicos; la propia Comisión del Terrorismo que atestigüa esos horrores.

¿No es de una monstruosidad insólita que en los ocho primeros meses de República hayan sido asesinados en las calles por la fuerza pública más de 120 trabajadores?

Tal vez en los países que cita el esclarecido autor de «Las Raíces» no han llegado a la barbarie inconcebible de aplicar la ley de fugas con tanta frecuencia como en España; a formar un frente militar de 600 hombres para cazar a un joven trabajador, como en Barcelona; a echar abajo las casas a cañonazos, como en Sevilla.

Aplaudimos de antemano la formación de esa Liga Civil para la defensa del derecho, de la justicia y de la libertad de las muchedumbres vencidas y esclavizadas. Los modestos trabajadores libertarios ya nos hemos anticipado a los sabios y a los artistas. Además de otras organizaciones, hace tiempo que tenemos constituidas «La Oficina Internacional Antimilitarista» (B. I. A.) el «Comité Internacional de Acción Antifascista» (C. I. A. A.) la «Liga Internacional de Refractarios a la Guerra» organismos todos, como se indica, internacionales, de carácter pacifista y antimperialista.

Admitimos como proponen con insistencia que surja de España esa iniciativa que comentamos, pero, antes, para que tenga la eficiencia que corresponde, es preciso, que esos señores intelectuales, procuren, luchan, por desterrar de España esos procedimientos imperialistas que hemos señalado, que constituyen una ignominia para la civilización y una afrenta para todo ser medianamente honrado y de conciencia liberal.

Entonces, sólo entonces, tendremos la seguridad de que no escriben por sentimentalismo frívolo y superficial, ni por la obligación profesional de llenar unas cuartillas y sostener un nombre, sino porque sienten realmente con emoción, el profundo anhelo de ser útiles a la causa de la libertad y al verdadero progreso de los pueblos.

JUANEL